
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA     

 

ITABAIANA - SERGIPED
E
P
A

R
T
A

M
E
N

T
O

D
E

Q
U
ÍM

IC
A - CAMPUS PROFESSO

R

A
L
B

E
R

T
O

C
A

R
V

A
L
H

O

Ata da 8ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 09 de novembro 1 

de 2020. Às quatorze horas e trinta minutos do dia 09 de novembro de dois mil e vinte, reuniu-se 2 

virtualmente, através de plataforma de videoconferência em meio informatizado pela internet, o 3 

Colegiado do Departamento de Química do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade 4 

Federal de Sergipe, no município de Itabaiana – Sergipe. Estiveram presentes os membros do 5 

colegiado: Rafael Neves Almeida, Luciano Evangelista Fraga, Heloísa de Mello, Nirly Araújo dos 6 

Reis, Moacir dos Santos Andrade, Victor Hugo Vitorino Sarmento, além das discentes Maria Itamara 7 

dos Santos e Marcela Santos de Freitas. Também estiveram presentes, na qualidade de convidadas, 8 

as professoras Edinéia Tavares Lopes, Valéria Priscila de Barros, Jane de Jesus da Silveira Moreira e 9 

o prof. João Paulo Mendonça Lima; também como convidados, estiveram presentes os discentes 10 

Rodrigo Alves dos Santos e Maria Indaiá Santos Bispo. O prof. Marcelo Leite dos Santos e a profa. 11 

Renata Cristina Kiatkoski Kaminski justificaram ausência. O Prof. Luciano agradeceu a presença de 12 

todos e solicitou e explicou a necessidade de uma modificação no número do processo descrito no 13 

sexto ponto de pauta, à qual não houve oposição de nenhum dos membros. Assim, deu 14 

prosseguimento à reunião e foram discutidos os seguintes pontos: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata 15 

da 7ª Reunião Ordinária (2020) deste Colegiado; 3) Apreciação do parecer de Atividades 16 

Complementares sob processo de Nº 23113.028913/2020-65; 4) Apreciação do parecer de Atividades 17 

Complementares sob processo de Nº 23113.028893/2020-23; 5) Apreciação do parecer de 18 

Equivalência de Disciplinas sob processo de Nº 23113.029264/2020-94; 6) Apreciação do parecer de 19 

Equivalência de Disciplinas sob processo de Nº 23113.030230/2020-08; 7) Readequação da oferta de 20 

Componentes Curriculares do Curso de Química Licenciatura para o semestre de 2020.1; 8) 21 

Apreciação dos planos de ensino das disciplinas ofertadas pelo DQCI no semestre de 2020.1; 9) Ad 22 

referendum das indicações dos(as) coordenadores(as) para a formação de mais dois núcleos do 23 

PROLICE, de acordo com o MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 189/2020 - DELIB (11.09.02); 10) 24 

Discussão sobre o desempenho acadêmico 2019.2; 11) Discussão sobre a implementação do PPC 25 

aprovado; 12) O que ocorrer. Primeiro item de pauta: Informes. Professora Edineia gostaria de 26 

registrar os desafios que estão sendo encontrados na realização dos estágios, já que as escolas não 27 

estão conseguindo realizar as aulas por ausência massiva de alunos, relatadas por gestores e 28 

professores das escolas, demonstrando grande dificuldade de reverter o quadro, apesar dos esforços 29 

que estão sendo oferecidos para solução da questão. Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 30 

7ª Reunião Ordinária (2020) deste Colegiado. O Prof. Luciano esclareceu que foi dada a 31 
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oportunidade para que os professores se manifestassem sobre alterações à ata, mas não houve. Dessa 32 

forma, o mesmo abriu espaço para discussão da ata. Não havendo discussões, submeteu à votação, 33 

sendo aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: Apreciação do parecer de Atividades 34 

Complementares sob processo de Nº 23113.028913/2020-65. O professor Luciano, relator do 35 

processo, apresentou parecer favorável à concessão das Atividades Complementares da aluna 36 

DEIDYANE WITYLA FELIX DA SILVA FERREIRA, conforme pedido apresentado no processo 37 

23113.028913/2020-65, de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes na 38 

Resolução Nº 56/2010/CONEPE, e para tal, recomendou à integralização das 210 horas (14 créditos) 39 

com nota 10,0 (dez) e frequência de 100%. Ademais, o coordenador informa que o referido foi 40 

encaminhado com urgência, decorrente da observação que a requerente relata no processo, para que 41 

possa realizar a inscrição no processo seletivo de mestrado que tem como um dos documentos 42 

necessários uma declaração da instituição como provável concludente. Por fim, o parecer foi 43 

submetido ao conselho colegiado, que o aprovou por unanimidade. Quarto item de pauta: 44 

Apreciação do parecer de Atividades Complementares sob processo de Nº 23113.028893/2020-45 

23. O professor Moacir, relator do processo, apresentou parecer favorável à concessão das Atividades 46 

Complementares do discente LUCAS NASCIMENTO SANTOS, conforme pedido apresentado no 47 

processo 23113.028893/2020-23, de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes 48 

na Resolução Nº 56/2010/CONEPE. Ademais, o parecer foi submetido ao conselho colegiado, que o 49 

aprovou por unanimidade. Quinto item de pauta: Apreciação do parecer de Equivalência de 50 

Disciplinas sob processo de Nº 23113.029264/2020-94. A professora Nirly, como relatora, 51 

apresentou parecer favorável à solicitação do discente LUIZ FELIPE SILVEIRA ANDRADE no 52 

processo 23113.029264/2020-94, acerca da equivalência de disciplinas referente ao Estágio 53 

Supervisionado em Ensino de Química II com o programa Residência Pedagógica, ao analisar a 54 

resolução nº 27/2019/CONEPE, a qual regulamenta o aproveitamento de carga horária discente 55 

cumprida no respectivo programa em cursos de licenciatura, e também o extrato da ata da 2ª Reunião 56 

do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 11 de março de 2019. Nesse caso, 57 

estando de acordo com tal resolução e extrato de ata, o discente totalizou uma carga horária de 440 58 

horas podendo, portanto, realizar tal aproveitamento. Após o relato, o prof. Luciano então submete à 59 

apreciação e votação do colegiado, sendo o parecer da relatora aprovado de forma unânime. Sexto 60 

item de pauta: Apreciação do parecer de Equivalência de Disciplinas sob processo de Nº 61 

23113.030230/2020-08. O professor Rafael do departamento de matemática, como relator, apresentou 62 
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parecer contrário à solicitação da discente IVETE LUCIA DOS SANTOS no processo 63 

23113.030230/2020-08, acerca da equivalência das disciplinas Fundamentos da Matemática 64 

(MATI0029) e Fundamentos de Matemática para Química (MATI0069) pois as disciplinas são 65 

distintas em ementa e carga-horária. Relata que ao consultar as ementas das disciplinas percebe-se 66 

que as mesmas não satisfazem o parágrafo 3º do que preceitua o art. 177 da resolução 67 

14/2015/CONEPE, in verbis, o aproveitamento será efetuado quando o programa dos componentes 68 

curriculares cursados na instituição de origem corresponder a pelo menos 75% do conteúdo, 69 

respeitada a carga horária dos componentes curriculares na UFS. Após o relato, o prof. Luciano então 70 

submete à apreciação e votação do colegiado, sendo o parecer do relator aprovado de forma unânime.  71 

Sétimo item de pauta: Readequação da oferta de Componentes Curriculares do Curso de 72 

Química Licenciatura para o semestre de 2020.1. O professor Luciano informa sobre mudanças na 73 

oferta, além da criação de nova turma de Química Analítica e solicitação da profa. Ivy para criação 74 

de outra turma na disciplina de Tópicos Especiais de Química Inorgânica III, para mitigar problemas 75 

de choque de disciplina de alguns alunos. Houve também a remoção da disciplina de Tópicos 76 

Especiais em Química Analítica Instrumental por falta de matrícula na oferta da mesma. Apresentada 77 

esta readequação, não houve discordância dentre os presentes sobre a mudança na oferta e ao 78 

submeter-se a apreciação foi aprovada de forma unânime. Oitavo item de pauta: Apreciação dos 79 

planos de ensino das disciplinas ofertadas pelo DQCI no semestre de 2020.1. O coordenador 80 

gostaria de registrar que das vinte e cinco disciplinas ofertadas, apenas a disciplina Química de 81 

Coordenação ofertada pela profa. Renata não foi cadastrada e que a mesma será notificada para que 82 

realize o cadastro para que a apreciação seja feita numa reunião futura. Em apreciação pelos membros, 83 

não houve discordâncias dos planos de ensino e, ao submetê-los à votação, foram aprovados de forma 84 

unânime. Nono item de pauta: Ad referendum das indicações dos(as) coordenadores(as) para a 85 

formação de mais dois núcleos do PROLICE, de acordo com o MEMORANDO ELETRÔNICO 86 

Nº 189/2020 - DELIB (11.09.02). O professor Luciano apresentou ao colegiado a indicação das 87 

professoras Heloísa de Mello e Edinéia Tavares Lopes como coordenadoras para o programa de apoio 88 

pedagógico do EDITAL Nº 22/2020/PROGRAD, para a formação de mais dois núcleos de 6 discentes 89 

do programa, aproveitando os excedentes da seleção anterior, prescindindo a necessidade de nova 90 

seleção para a composição. Informa que os planos de trabalho das indicadas já foram elaborados e 91 

enviados ao DELIB, o qual manifestou ciência no MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 189/2020 - 92 

DELIB (11.09.02); que atualmente o DQCI coordena 4 núcleos de PROLICE, totalizando 24 alunos 93 
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bolsistas sendo assistidos pelo programa. A profa. Edineia aproveita também para agradecer a 94 

contribuição das professoras Ivy Calandreli Nobre e Heloísa de Mello como parceiras em seus 95 

núcleos. A professora Heloísa faz alguns comentários sobre as vantagens da abertura do novo núcleo, 96 

tanto para crescimento profissional como para o curso. O professor João Paulo faz considerações 97 

parabenizando a iniciativa das coordenadoras. Não havendo discordância de nenhum dos membros, 98 

submeteu-se a apreciação sendo aprovadas as indicações por unanimidade. Décimo item de pauta: 99 

Discussão sobre o desempenho acadêmico 2019.2. O professor Luciano informa da manifestação 100 

de interesse de diversos membros do colegiado do curso em discutir a publicação, enviada por 101 

memorando, dos indicadores de desempenho acadêmico do curso. Em seguida, a professora Heloísa 102 

propõe que o mais razoável para isso é que os grupos de trabalho e áreas se reúnam e analisem entre 103 

si os rendimentos de suas disciplinas, sinalizando então o NDE para uma discussão de forma efetiva 104 

e documentação da análise, que posteriormente poderá ser apreciada de forma mais ampla na próxima 105 

reunião do colegiado. Dessa forma, o professor Luciano acata a proposta e coloca a mesma em 106 

discussão. Não havendo discordância, a mesma é aprovada por unanimidade. Décimo primeiro item 107 

de pauta: Discussão sobre a implementação do PPC aprovado. O professor Luciano informa que 108 

a implementação do PPC já deve ser feita para o semestre letivo 2020.2 que apesar do curto prazo, 109 

não deverá ter problemas. Lembra que o colegiado já deve apreciar os componentes curriculares para 110 

2020.2 de acordo com o novo PPC para que haja tempo hábil paras as estratégias de implementação. 111 

Cita que a publicação da resolução será após o cadastro dos novos componentes pelo DEAP, em 112 

breve, sendo que algumas discussões já podem ser iniciadas. Tendo o curso 139 discentes ativos, a 113 

proposta é dividir em média 12 alunos para cada docente do departamento auxiliar na transição de 114 

PPC, caso haja dúvidas ou possíveis problemas a serem sanados, para não sobrecarregar a secretaria 115 

e coordenação. Foi proposto também que a coordenação acompanhasse mais de perto os 12 alunos 116 

mais próximos da conclusão do curso, incluindo trazendo incentivos para que os concluintes tenham 117 

acesso facilitado às disciplinas restantes para a formatura. A professora Edineia propôs que os alunos 118 

dos núcleos de projetos, por já estarem próximos dos docentes que os coordenam, já sejam designados 119 

automaticamente. O professor Luciano acata a ideia, sugerindo a ressalva de que entre estes os 120 

concluintes ficassem excepcionalmente sob o auxílio da coordenação do curso. Ressalta também que 121 

outros departamentos relacionados ao curso de Química já estão cientes das mudanças. O professor 122 

registra também que, apesar dos discentes serem os principais responsáveis pela vigilância de seus 123 

respectivos históricos, a secretaria departamento também fará cópias de segurança das versões atuais 124 
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dos históricos de cada discente do curso. O professor salienta que a distribuição dos doze discentes 125 

entre os docentes será feito pela coordenação, que informará a cada professor de quais alunos auxiliar. 126 

Esclarece que o papel de cada docente vai ser tão apenas aliviar as preocupações por problemas que 127 

já são conhecidos e encaminhar a melhor forma de tirar as dúvidas ou resolver possíveis problemas, 128 

sendo que muitos questionamentos podem ser explicados por consultas à resolução que consta no 129 

PPC. A professora Edineia propõe também que os professores coletem diversas solicitações dentre os 130 

seus doze pupilos para que sejam feitas em uma requisição única à coordenação, de uma só vez. Foi 131 

esclarecido também que os discentes serão ativamente informados sobre a transição e advertidos 132 

sobre os cuidados necessários. Após mais alguns esclarecimentos das propostas feitas pela 133 

coordenação e adição de outras propostas ao longo da discussão, o professor Luciano coloca em 134 

apreciação as propostas apresentadas na discussão, principalmente a divisão de doze discentes para 135 

cada tutor. Não havendo nenhuma discordância entre os presentes, as propostas foram acordadas. 136 

Décimo segundo item de pauta: O que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, o coordenador do 137 

curso, Luciano Evangelista Fraga, agradeceu o comparecimento dos membros do Colegiado, 138 

declarando encerrada a reunião, e para constar, eu, David Issao Fonseca Almeida, lavrei a presente 139 

ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 140 

09 de novembro de 2020. 141 


